

jueves 2 de marzo de 2023

‘Juntas somos más fuertes’, lema de La Laguna para celebrar el 8M Día Internacional de las Mujeres

“Contra la violencia, desigualdad y el machismo que nos rodea a todas las mujeres, las mujeres debemos estar juntas”, sostiene Idaira Afonso en la presentación de programa



Presentación actos 8M

Con el lema ‘Juntas somos más fuertes’, el Ayuntamiento de La Laguna ha presentado este jueves la programación de actos para el ‘8M Día Internacional de las Mujeres’, que se prolongarán hasta el próximo 29 de marzo, y en la que participan de manera transversal distintas áreas municipales. La concejala de Igualdad y LGBTI del Ayuntamiento de La Laguna, Idaira Afonso, dirigió el acto de presentación, en el que también se dio a conocer el cartel anunciador de la jornada.

Idaira Afonso expuso que este “es el primer año después de la pandemia en el que podemos celebrar esta fecha sin ningún tipo de restricción, en todo su esplendor. Es una fecha muy importante para el Área de Igualdad y para todo el Ayuntamiento, y constará de una

programación amplia y extensa porque creemos que es importante no solo visibilizar en días concretos, sino trabajar día a día por la igualdad y contra el patriarcado y el machismo de nuestra sociedad”.

Entre la programación del 8M se incluyen actividades culturales (conciertos, exposiciones, obras de teatro...), rutas guiadas, charlas, actividades familiares y talleres a través de los cuales abordar diversos temas relacionados con la situación de las mujeres en los distintos ámbitos de la vida y la reivindicación del papel de la mujer en el arte, el mercado laboral y la vida en general. Con ello se busca dialogar, reflexionar y debatir en torno a estos aspectos, con el objetivo de crear conciencia de lo conseguido y lo que queda por conseguir.

El lema escogido este año es ‘Juntas somos más fuertes’ porque “contra la violencia, desigualdad y el machismo que nos rodea a todas las mujeres, nosotras debemos estar juntas”, sostuvo Idaira Afonso, quien recordó que “algo tan simple hoy en día como es que las mujeres accedan a una formación es una utopía en algunas partes del mundo, y por eso Juntas Somos Más Fuertes. Para combatir aquí, allí y donde toque, ese machismo. Nuestro cartel visibiliza además la diversidad de razas, de estilos, de edades, de todas las mujeres. Eso es el feminismo, todas las mujeres que lo componemos”.

La lectura del manifiesto será el mismo día 8 de marzo “a las 12:00 horas en el Salón de Plenos del Ayuntamiento. “Este manifiesto está elaborado de manera conjunta por las mujeres, colectivos, asociaciones y formaciones

políticas que conforman el Consejo de las Mujeres de La Laguna”, explicó la concejala de Igualdad, quien invitó “también a los institutos del municipio porque creemos que es importante que se expresen desde edades tempranas”.

Dentro del programa de actos, Idaira Afonso expuso que tendrá lugar el ‘Festival Juntas Somos Más Fuertes’ el sábado 11 de marzo de 16:00 a 23:00 horas en el Espacio Cultural Aguere y con entrada libre, “porque la lucha feminista debe servir también para reivindicar que la visibilización y la diversión pueden ir de la mano, y también son un espacio para las mujeres” como subrayó.

Este festival pondrá en valor la parte divulgativa de diversos proyectos de colectivos sociales y del ámbito feminista, con actividades infantiles y familiares para todas. Durante toda la jornada se contará con proyectos liderados por mujeres canarias del ámbito de la música y de la narración oral. Se dedicará un espacio en el que diversos proyectos y asociaciones podrán mostrar su trabajo a través de conferencias de entre 15 y 20 minutos. Además se podrá disfrutar del espacio ‘Encuentra-cuentos: las historias, las niñas y las mujeres’, y una función de teatro de sombras titulada ‘Hijas de Gaia’. Y se habilitará una parte para el ocio y la diversión feminista con una serie de conciertos en los que participarán mujeres como la lagunera Ruts & La Isla Music, K-Narias, Della Du x Neptuno, Silvia Criado y Elena Saavedra, que irán alternando entre la sala grande y el hall del Espacio Cultural Aguere.

Durante su intervención, la creadora del cartel, Asiria Álvarez, explicó que su idea era “destacar la diversidad de todas las mujeres y sin estereotipos, ya que todas tenemos que sentirnos representadas”. “Por eso”, continuó, “viene acompañado de ese lema tan potente ‘Juntas somos más fuertes’. Si no estamos juntas no podemos seguir con la lucha feminista. Si hemos avanzado tanto es precisamente porque lo hemos hecho juntas, y hay que recordarlo y reforzar ese mensaje”. Álvarez impartirá también un taller el día 10 de marzo en la Sala de Cristal del antiguo convento de Santo Domingo, de 16:00 a 20:00 horas que, como ella misma narró, “se centrará en la metodología del proceso creativo para crear una obra feminista, y llegar a ese mensaje potente del activismo dentro del arte y de las redes sociales. Es algo muy necesario y quiero llevarlo a otras personas y artistas, para que puedan seguir con ese activismo diario”.

En la presentación de este jueves también participó la artista Rut Barreto. La lagunera será una de las cantantes que actuará en el Espacio Cultural Aguere, y quiso resaltar que “La Laguna es mi ciudad y estoy encantada de poder actuar en el marco del 8M. A lo largo de mi trayectoria siempre he reivindicado el lugar de la mujer a través de mis canciones. Creo que es muy importante que estas actividades de visibilización de nuestro trabajo, porque nos sobra talento y talante y hay que darle un espacio a la canción propia y a la originalidad canaria, que forma parte de nuestra identidad”.

Otro de los actos a destacar dentro de la programación del 8M será la entrega del IV Premio de las Mujeres, que se celebrará el miércoles 15 de marzo en el Teatro Leal, y que contará con las actuaciones especiales de Mel Ömana y las Tamboneras de Mambisa. Ese día se reconocerá la vida y trayectoria de tres mujeres que constituyen un ejemplo de lucha y excelencia en sus respectivos campos vitales y profesionales. Son Clara Montesdeoca, activista por los derechos LGBTI y fundadora en 2015 de la asociación Caminar Intersex, que se dedica al asesoramiento y protección de personas *intersex* y sus familias. Luisa Machado, música y compositora icono del panorama musical de Canarias, con toda una vida dedicada a la música y a la cultura en Canarias, y una

aportación indiscutible a la cultura canaria. Y la atleta Marisa Pérez Belloch, con una trayectoria de más de 20 años practicando atletismo. Especialista en marcha atlética, es atleta del Club Tenerife CajaCanarias, que milita en División de Honor. Ha sido varias veces campeona y subcampeona de Canarias de marcha en pista y en ruta, y también ha sido internacional en categoría absoluta en 2006 en la Copa del Mundo de Marcha en la distancia de 20 kilómetros marcha en ruta.

Además, tres mujeres referentes dentro de ámbitos masculinizados compartirán sus experiencias y desarrollo laboral bajo la perspectiva de género, ofreciendo a la juventud diferentes perfiles. El día 9 de marzo intervendrá la capitana mercante Loli Septién; el día 10 será la administradora de desguaces Tenerife, Yurena Rodríguez y, el día 28 de marzo, la astrofísica y directora de la Fundación Starlight, Antonia Valera. La programación del 8M también llegará a los centros educativos de La Laguna. Habrá una serie de charlas en los Institutos de Enseñanza Secundaria, para acercar la igualdad a la juventud a través de diversas actividades.

Desde el lunes día 13 de marzo y hasta el viernes día 24, la Asociación de Mujeres, solidaridad y cooperación ofrecerá las charlas '¿Por qué el 8M? Origen y razones' y 'Trabajo doméstico y de cuidados'. En la primera se hará un repaso sobre el origen del Día Internacional de la Mujer, así como se dará a conocer las razones por las que sigue siendo necesario sensibilizar y denunciar sobre de las luchas y conquistas de derechos, de la situación de las mujeres a nivel mundial y de las reivindicaciones actuales en favor de la igualdad de género en los distintos continentes.

En la segunda, se realizará una reflexión en torno a la organización social del trabajo doméstico y de cuidados, funciones asignadas tradicionalmente a las mujeres e infravaloradas en términos sociales y económicos. Se analizará la insostenibilidad del actual sistema de cuidados, las cadenas globales de cuidados y su conexión con las migraciones femeninas, y se debatirán las alternativas para un nuevo modelo de organización de los cuidados sostenible, equitativo y basado en la corresponsabilidad.

Para consultar la programación completa solo se tiene que descargar el programa completo disponible en la página web del Ayuntamiento; acercarse a cualquiera de los tótem que estarán ubicados en el paseo marítimo de La Punta, la Plaza del Tranvía de La Cuesta, en Taco, y en la plaza de la Catedral del casco de La Laguna; o visitar las redes sociales del área de Igualdad y LGBTI, en las que se podrá conocer cualquier novedad.